PALABRAS DE APERTURA DE LA SRA. CONSUL GENERAL

EL VIII CONGRESO INTERNACIONAL DE LA LENGUA ESPAÑOLA (CILE) tuvo lugar en la Provincia de Córdoba, Argentina, entre el 27 y el 30 de marzo del corriente año, bajo el lema: "América y el futuro del Español. Cultura y educación, tecnología y emprendimiento." En esta Edición, el Congreso reunió a doscientos cincuenta participantes provenientes de más de treinta países: escritores, académicos, expertos y periodistas, entre otros.

Este Foro de reflexión sobre la situación y los desafíos de la lengua española es organizado desde 1997 con periodicidad trianual por el Instituto Cervantes, la Real Academia Española (RAE), la Asociación de las Academias de Lengua Española (ASALE) y, en esta su VIIIª Edición, por el gobierno de la Argentina, como país anfitrión.

Los organizadores acordaron un programa de trabajo sobre la base de cinco ejes: 1) El español, lengua universal; 2) Lengua e interculturalidad; 3) Retos del español en la educación del siglo XXI; 4) El español y la sociedad digital, y 5) La competitividad del español como lengua para la innovación y el emprendimiento.

Frankfurt es una ciudad que constituye en sí misma, un nodo de diversas culturas y lenguajes, donde los iberoamericanos damos prueba en nuestro intercambio diario del nexo precioso que representa nuestra lengua materna como patrimonio linguístico desarrollado sobre la base de una historia compartida a lo largo de siete siglos.

En esta ocasión, de cierta manera quisimos darnos la oportunidad de continuar el debate que tuvo lugar en Córdoba e invitar a destacados ponentes locales abocados a difundir y promover nuestra lengua en el ámbito académico local.

Permítanmente presentarles a nuestros distinguidos ponentes: a la Lic. Mila Crespo Picó, al Investigador de la Universidad de Hidelberg, Héctor Álvarez Mella y a la Dra. Karen Genschow. Bienvenidos y muchas gracias por su participación.

Sobre la base del tercer eje del programa de trabajo del VIII Congreso (*Retos del español en la educación del siglo XXI*), Mila y Héctor nos brindarán un panorama de los alcances del español en el mundo actual y dialogarán sobre los retos de la enseñanza del español en el contexto local que aquí compartimos. Seguidamente, con Karen pasaremos al plano literario, a través de la correspondencia entre las escritoras Victoria Ocampo y Delfina Bunge.

Al final de cada una de las dos ponencias, invitaremos al público presente a compartir sus reflexiones en torno a los temas abordados.

Muchas Gracias a todos por su participación en este encuentro de reflexiones sobre lengua y literatura españolas.

Comenzamos entonces con la primera mesa de debate y permítanme hacer una breve reseña de la actividad académicas de nuestros primeros dos ponentes:

Mila Crespo Picó, es licenciada en Filología Alemana por la Universidad de Valencia; desarrolla desde julio de 2018 un proyecto educativo en la Universidad de Heidelberg,

donde asumió la dirección del Centro de Lenguas. Es formadora de profesores, examinadora acreditada del Diploma de Español como Lengua Extranjera, así como autora de materiales de Español como Lengua Extranjera. Ha trabajado en la sección académica del Instituto Cervantes en Bucarest y Múnich. Frankfurt también ha sido su hogar cuando fue Lectora de español del Instituto de Lenguas y Literaturas Románicas de la Goethe-Universität.

Héctor Álvarez Mella, es investigador del Centro de Estudios para Iberoamérica de la Universidad de Heidelberg. Héctor estudió Filosofía en la Universidad de Oviedo (España) y Traductología en la Universidad de Heidelberg, donde realizó un doctorado en Sociología y Economía de la Lengua y la Traducción. Actualmente es investigador principal del proyecto "Mapping the Spanish Language in Europe" de la Universidad de Heidelberg.

Damos inicio a la primera ponencia "De vuelta a Colón: retos del español".

.

Continuamos con la segunda de las ponencias a cargo de la Dra. Karen Genschow.

Karen es docente e investigadora de literatura y cultura hispanoamericana en la Universidad de Frankfurt. Karen es especialista en literatura del Cono Sur y compartirá hoy su investigación sobre "Las lenguas maternas - Cuestiones de lengua (y expresión) en Victoria Ocampo".

Luego de la presentación los invitamos a compartir sus reflexiones sobre los temas planteados por Karen Genschow.

Muchas gracias.